

令和5年5月教育委員会会議議事録

1 開催日時及び場所

令和5年5月12日（金） 午後 3時35分～午後 4時45分
中土佐町庁舎1階 大会議室

2 出席者

| | |
|--------|---|
| 教育長 | 岡村 光幸 |
| 教育委員 | 1番委員 濱田 貴代 2番委員 高橋 雅人 3番委員 下村 麻衣子 4番委員 森下 卓也 |
| 事務局 次長 | 多田 昭介 |

3 議事録

開 会

(岡村教育長) それでは、時間がまいりましたので、5月定例教育委員会を開催いたします。

本日の議題は、お手元のご案内にあるとおりです。順番にいきたいと思います。

日程第1 前回会議録の承認

(岡村教育長) まず、前回の会議録の承認を行いたいと思います。

訂正、ご意見等ないようでしたら、前回会議録は承認していただけますでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) ありがとうございました。前回会議録は承認されました。

日程第2 本会議録署名人の指名

(岡村教育長) 続いて、日程第2、本会議録署名人の指名に移りたいと思います。

前回が高橋委員と濱田委員でしたので、森下委員と下村委員にお願いしたいと思いますが、よろしいですか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) そしたら、本会議録の署名人の指名は、森下委員と下村委員に決定いたします。よろしくお願ひいたします。

日程第3 報告1及び報告2

(岡村教育長) 続きまして、日程第3、報告1、行事等報告と報告2、行事等予定について報告をいたします。

2ページをご覧ください。

まず、行事等報告です。

4月1日、教育委員、それと保育所、小中学校の管理職との合同研修会がありました。午前中、大変お疲れさまでした。ありがとうございました。

4月5日、教職員研修会が15時から16時40分で行われました。開会式では、町長に歓迎のあいさつをいただきました。これも教育委員の皆さん、ご参加いただきましてありがとうございました。

4月7日、予定どおり町内小中学校の入学式が行われました。入学式の挨拶をしていただいた委員の皆さん、本当にありがとうございました。

4月10日、高知県地教連の定期総会がありました。私のほうが参加をしました。

4月11日、中部教育事務所管内の学校教育関係者担当者会議があって、委員会からは3名、私と次長と研修指導員で参加をしてきました。

4月14日、4月の定例校長会がこの場所がありました。もうご承知のとおり、5校4名の校長先生で、3名が新しい校長先生でのスタートとなっております。

4月15日、これは小学校のPTA総会がありまして、この席上で次長と津野次長補佐が久礼小学校の長寿命化改修工事の説明を行いました。

4月16日、地区長会がありまして、午前中が大野見、午後の1番が上ノ加江で、午後の2番目が久礼で行いました。

それから、4月22日、上ノ加江中学校跡地にリングロー株式会社の集学校が開校しました。開校式には関係者、結構な数来ておりました。久礼・上ノ加江小学校も協力していただいて、パソコンを操作したり、結構盛り上がって開会式ができました。今後、ICTの活用等にまた期待をしているところです。

それから、4月24日、町村教育長会総会が高知市の共済会館がありました。

それから、4月25から27日まで、愛知県と京都を中心に美術館の視察研修を行いました。前回、岡山県を中心に行った分を合わせて2回行いまして、今度の新町立美術館にその成果を生かすように、今、基本設計にそれを盛り込んでいるところです。

5月2日、上ノ加江公民館の運営推進委員会がありました。館長が、前回の議事にもありましたとおり、山添館長が退任されましたので、新たに平松順二館長が就任して、現在業務を行っているところです。

5月10日、5月の定例の校長会がありました。この定例校長会前に、気になる生徒の情報交換会も行っております。先ほど言いましたように、校長先生が新しく3名入りましたので、ちょっと丁寧にやったもので、午後12時をちょっとと20分ぐらい過ぎてしましましたが、子供のことに関して熱心に情報交換を行って、今度の校長先生も前向きに取り組んでくれる、そんな意欲を感じる会でした。

2番、行事等予定につきましては、5月12日、本日ですが、5月の定例教育委員会。

5月13から16、これは私ですね。全国町村教育長会が東京で行われます。4年ぶりに出席をすることになっております。

それから、5月16日、町人教の研究大会の総会、研修会が人権啓発センターであります。お手隙の委員さんがおいでましたら、出席していただければというふうに思います。

それから、5月17日、第1回中土佐町読書活動推進委員会が開かれます。読み聞かせ等を含めて読書活動に力を入れていますので、私のほうもこれには出席をする予定です。

5月19日、中土佐町保小中連絡協議会が開かれます。

5月22日、第1回美術館建設検討委員会、4年度中に基本設計が出来上がってその報告・確認の予定です。今年度は、いよいよ実施設計に移る予定になっています。白い発泡スチロールでつくったこれぐらいの大きさの模型も仕上がって、今、美術館にあります。もうすぐしたらこここの序舎を持ってきて、一般の方にも見てもらうようにする予定です。

それから、5月30日に中土佐町児童会・生徒会サミットがあります。いじめとかをなくすために小学校の児童会、それから中学校の生徒会の子供たちを集めて、取組を行うようになっています。ちょっとマスコミにも連絡をして、確実なのは、よさこいケーブルネットは確実に来てくれますが、あと、NHKさんとかRKCさんも来てもらえたうれしいなというふうには思っています。

5月31日、第1回美術館運営委員会、これは、美術館の運営に関する委員会で、年に2回やる予定になっています。そのうちの第1回をここでおこないます。美術館の予算とか入場者のこととか、それからいろんな展覧会とか、そういう中身についての話し合い、運営に関する話し合いを行います。

報告と行事予定は以上になっています。

ご質問等、何かありましたらお願ひします。

(下村委員) いいですか。

(岡村教育長) はい、どうぞ。

(下村委員) この間、15日のPTA総会で、長寿命化の工事説明を聞いたんですけども、プランナーの方から言われたコンセプトが、現代の教育現場に合わせたとか、ちょっとアバウトなコンセプト説明がすごく多くて、単語的にも。何か具体的にこういうところをよくしていきますとか、こういうところを今風に合わせていきます、今風の問題がどういうふうに捉えられているのかが、あんまりプランナーの方から伝わらなくて、ちょっと意見などが結構出るんじゃないかなと思いました。

(多田教育次長) この前説明さしてももらった時に、現状での計画を説明さしていました。今回の長寿命化改修工事は新築ではなく、今の現状を機能強化することを基本としています。確かにこの前の説明のときは、かなり格好いいことを言っていたんですけども、今回の目的は今の学校を子供たちが使いやすく、勉強しやすい環境をつくるのが基本になりますので、少し説明不足の点もあったのではないかと思っています。

教育委員会のほうとしてみたら、今説明したとおり、子供たちが学ぶところは木質化を基本に改修を行い、その他防災スペース、地域の部屋、いろんな複合的な施設にしたいというような考え方ですので、すみません、確かに自分も、あのとき説明を聴いていましたが、具体性がなかったので、実際、あのときにも会長のほうから、ここに来られている方は、少なく、こられていない保護者さんに工程表なんかも示してくださいということを言われて工程表やこの前説明した内容等を文書で配布する予定です。委員会としては、子供たちが勉強しやすい環境になるような、施設に変えていきたいという考え方ですので、説明の仕方も、コンサル等とも協議したいと思います。

(下村委員) そうですね。何か大きく変わるということを誰も想像していないと思うので。

(岡村教育長) 配置図はそんなに変わらないんですけども、暗さのままず改善。窓ガラスは当然透明感のあるものに替えていきます。それから、今、ビニタイでしょう、床。結露するので、だから木質化する。結露しないような構造にしていく。それから、コロナ禍の中で勉強になったのが、やっぱり木質化しておくと、湿気とか、それからいろんなウイルスの繁殖なんかも、実際科学的に調査したわけじゃないけれども、木質化してそういう感染症なんかもぐっと学校の中では抑えられているという実態があるので、そういうところをやっていきます。とにかく明るく安全に、滑らない。

(多田教育次長) この前、総会で雨やったじゃないですか。みんなあの廊下歩くときに、びちゃびちゃびちゃびちゃ、みんな結露した状態の中で、ああいうの、やっぱり改善していかないと、やっぱり子供たちにはいい環境ではないと思っています。ただ極力うちのほうとしても、工事関係で勉強に差し支えないようにしたいとは思うんですけども、しばらくはご迷惑かけるということもありますので、保護者の方や子供さんにも、ご理解いただけたらと思っています。

(岡村教育長) でも、2棟のそもそも地盤の高さが違うんです。だから、真ん中がへこんだような、こんな何か途中に3段ぐらいの階段があったりとかという、そういう構造もちょっとだけなくすという、全て無くすことは無理なので。それから、真ん中にあつ

た、2棟の真ん中のつなぎ目のところに給食等があります。

(下村委員) ありますね、はい。

(岡村教育長) あれもちょっと取っ払って大きなホールにする。久礼小だけがないんですよ、ホールが。ほかの学校は、ちっちゃいので多目的ホールとかランチルーム、何とかルームという大きな部屋が、大野見も上ノ加江もあるんですけれども、久礼は、そこの部分をちょっとしたホールにするように、そんな工事とかです。そのほか、行事関係で。

(濱田委員) 今日、上ノ加江の公民館へ行って、ちょっと平松館長とお話ししたんですが、30日の児童・生徒会サミット、ちょうど担当の先生も来られてまして、誰先生でしたかね。

(多田教育次長) 若林先生。

(濱田委員) 若林先生が来られていまして、16日にある人権教育研究大会の総会の研修会や、生徒会サミットの資料を見せてもらったんですが、参加対象者の中に、教育委員も入っていたと思ったんですが、皆さん忙しいので、全ての会に出席は難しいですが、できたら案内や資料等は配っていただけませんか。

(多田教育次長) すみません。資料等はすぐ回ささせていただきます。

(岡村教育長) そのほか、よろしいでしょうか。

それでは、報告事項を終わりたいと思います。

日程第4 研修「教育委員に求められる役割・服務等について」

(岡村教育長) 4番、研修ということですが、ここからはこちらからの説明が中心となりますので録音はストップさせてもらいます。

日程第5 その他

(岡村教育長) それでは、日程第4の研修を終わりまして、続いて、日程第5、その他に移りたいと思いますが、委員さんから何かございませんか。ありませんか。

(「なし」の声あり)

(岡村教育長) はい、ありがとうございます。

ないようでしたら、次回の日程を決めたいと思います。

事務局から提案をお願いします。

(多田教育次長) 次回ですが、6月22日木曜日、どうでしょうか。構いませんでしょうか。

(「はい」の声あり)

(多田教育次長) 時間は13時15分から、会場は、取ればこの会場を利用したいと思います。なお、最終的な場所については通知させていただきますので、よろしくお願いいたします。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) では、次回は6月22日木曜日、13時15分から、この場所でということで、よろしくお願ひいたします。

(「はい」の声あり)

閉会

(岡村教育長) 以上で5月の定例教育委員会を閉会したいと思います。どうもありがとうございました。

上記は会議の次第を記したものであり、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和5年 6月 22日

教育長

國村 元幸

委員

森下 卓也

委員

下村 麻衣子